

Edición del 25 de mayo de 2025

Año 117 - N°6.500

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



Día nacional del Catequista

Damos gracias al Señor por el servicio de los catequistas en nuestra Iglesia Diocesana.

El Directorio para la Catequesis del Pontificio Consejo para la Promoción de la Nueva Evangelización nos presentan algunos rasgos del catequista, teniendo presente un aspecto esencial: el verdadero protagonista de toda auténtica catequesis es el Espíritu Santo.

1. ORIGEN, LUGAR Y META DE LA CATEQUESIS.

- El catequista es un cristiano que, en virtud del Bautismo y de la Confirmación, es testigo del anuncio del Evangelio.

- El catequista pertenece a una comunidad cristiana y actúa como testigo de la comunión de la Iglesia.

- La vocación específica de catequistas tiene su raíz en la vocación común del Pueblo de Dios.

2. RASGOS DE LA VOCACIÓN DEL CATEQUISTA.

- El catequista es, en primer lugar, testigo de la fe.

- El catequista es custodio de la memoria de Dios.

- El catequista es maestro y mistagogo (inicia en los misterios de la fe).

- El catequista es acompañante y educador.

- El catequista es evangelizador de la fe.

3. FORMACIÓN ESPECÍFICA DEL CATEQUISTA.

- Una formación es una experiencia que gira en torno a un encuentro vital con Jesucristo.

- Una formación como un proceso, bajo la guía del Espíritu, que ayude a tomar forma en su identidad de catequista.

- Una formación que suponga la transformación de la persona que la interioriza.

- Una formación que se convierta en luz para su misión evangelizadora.

- Una formación que conforma a los bautizados con Jesucristo.

- Una formación que tenga como finalidad que el



catequista se convierta en discípulo misionero.

- Una formación que capacite para ser un evangelizador con espíritu.

4. CRITERIOS PARA LA FORMACIÓN DE LOS CATEQUISTAS.

- Una espiritualidad misionera y evangelizadora:

para el encuentro con los demás, compromiso con el mundo y pasión por la evangelización.

- Entender la catequesis como formación integral: tarea de iniciación, educación y enseñanza.

- Formados en el arte del acompañamiento para acompañar a sus hermanos.

EL PAPA LEÓN XIV Y SU PRIMERA CATEQUESIS ¿Qué nos enseña la Parábola del Sembrador?



En su primera audiencia general en la Plaza de San Pedro, el Papa León XIV, inspirado en la Parábola del Sembrador del evangelio de Mateo 13, 1-9, ilustró el amor y la generosidad inquebrantables de Dios, incluso cuando la tierra parece infértil.

Con esta meditación, el papa continúa con el ciclo de catequesis "Jesucristo, nuestra esperanza" del Jubileo 2025. Este periodo, iniciado por el Papa Francisco, abordó la infancia de Jesús y, en esta segunda etapa, León XIV se centrará en las parábolas y en la vida de Cristo.

El papa afirmó que las parábolas de Jesús que nos ayudan a recuperar la esperanza porque nos muestran cómo obra Dios en la historia. "Hoy me gustaría detenerme en una parábola un poco particular, porque es una especie de introducción a todas las parábolas. Me refiero a la del sembrador (Mt 13, 1-17). En cierto sentido, en este relato podemos reconocer la forma de comunicarse de Jesús, que tiene mucho que enseñarnos para el anuncio del Evangelio

hoy", dijo.

¿Qué dice la Parábola del Sembrador?

La Parábola del Sembrador fue considerada por el papa León como reveladora, debido a la forma en cómo actúa la Palabra en la vida humana, pues Jesús presentaba la Palabra como una semilla sembrada abundantemente en todo tipo de terrenos. Al respecto el pontífice afirmó que "cada palabra del Evangelio es como una semilla que se arroja al terreno de nuestra vida. Muchas veces Jesús utiliza la imagen de la semilla, con diferentes significados. ¿Qué es, entonces, este terreno? Es nuestro corazón, pero también es el mundo, la comunidad, la Iglesia. La palabra de Dios, de hecho, fecunda y provoca toda realidad". El Papa León también resaltó que la palabra de Jesús fascina y despierta curiosidad. Aunque en la gente haya muchas situaciones diferentes, la palabra de Jesús es para todos, pero actúa de manera distinta en cada uno.

En este contexto, explicó que el sembrador, aparentemente despreocupado por la calidad del suelo, representaba a Dios mismo, quien siembra generosamente su palabra en cada corazón, sin importar cuán preparado esté. Señaló que esta actitud desconcertaba, ya que contradecía la lógica humana del cálculo y la eficiencia; sin embargo, en el Reino de Dios, lo que valía era el amor desbordante y la confianza paciente de un Dios que esperaba a que cada semilla germinara a su debido tiempo.

"Es cierto que el destino de la semilla depende también de la forma en que la acoge

el terreno y de la situación en que se encuentra, pero ante todo, con esta parábola, Jesús nos dice que Dios arroja la semilla de su palabra sobre todo tipo de terreno, es decir, en cualquier situación en la que nos encontremos: a veces somos más superficiales y distraídos, a veces nos dejamos llevar por el entusiasmo, a veces estamos agobiados por las preocupaciones de la vida, pero también hay momentos en los que estamos disponibles y acogedores", reflexionó.

La semilla tarde o temprano dará frutos. Asimismo, durante la audiencia pública remarcó que Dios confiaba y esperaba que, tarde o temprano, la semilla floreciera. Él nos amaba así: no esperaba a que fuéramos el mejor terreno, sino que siempre nos daba generosamente su palabra. Quizás, al ver esa confianza, nació en nosotros el deseo de convertirnos en un terreno mejor. Esta esperanza, afirmó, estaba fundada sobre la roca de la generosidad y la misericordia de Dios.

"Al contar cómo la semilla da fruto, Jesús también está hablando de su vida. Jesús es la Palabra, es la Semilla. Y la semilla, para dar fruto, debe morir. Entonces, esta parábola nos dice que Dios está dispuesto a «desperdiciarse» por nosotros y que Jesús está dispuesto a morir para transformar nuestra vida", añadió el Santo Padre.

El Papa explicó que las parábolas no eran simplemente relatos sencillos o ejemplos morales, sino que eran narraciones tomadas de la vida cotidiana con un significado más profundo y provocar interrogantes en el oyente, mover el corazón y la concien-

cia. Aclaró que el término griego "parábola" significaba "lanzar hacia adelante", es decir, "lanzar una verdad que interpela directamente al oyente. Por eso, cada parábola nos desafiaba a preguntarnos: ¿qué dice esa historia a mí?, ¿qué lugar ocupó en ella?".

La imagen del sembrador de Van Gogh

Como complemento visual y espiritual, el Papa compartió su reflexión sobre el famoso cuadro de Van Gogh, El sembrador al atardecer. En la obra, el sembrador aparece bajo el sol, símbolo del esfuerzo

y del poder vivificante de Dios, que domina la escena. Aunque en segundo plano, explicó, el sol (Dios) ocupa el centro, recordándonos que Él es quien da el crecimiento, incluso cuando no lo percibimos directamente. Aunque no siempre entendamos cómo actúa, la semilla siempre da fruto.

Finalmente, el papa León XIV invitó a los fieles a reflexionar sobre su situación respecto a la Palabra de Dios. Reconoció que muchas veces no somos el terreno ideal, pero animó a no desanimarse y a pedir a Dios la gracia de convertirse en un suelo fértil.



EL PAPA FRANCISCO ILUSTRÓ LA PARÁBOLA DEL SEMBRADOR CON UNA IMAGEN DE VINCENT VAN GOGH. FOTO: MUSEO VIRTUAL VINCENT VAN GOGH

CELEBRACIÓN DEL TE DEUM DE LAS GLORIAS NAVALES

Como es tradicional cada 21 de mayo, la Iglesia Católica en Magallanes celebra una Liturgia de Acción de Gracias en el Día de las Glorias Navales con un TE DEUM, celebración presidida por el padre obispo Óscar y, animando con los cánticos el coro ARTE VOCAL dirigido por el Sr. Manuel Rodríguez Bustos. En parte de su homilía el pastor diocesano manifestó:

“En sus insignias navales siempre está presente el ancla, que para el mundo cristiano representa la virtud de la esperanza y la firmeza que los hombres y mujeres encuentran en su fe. Así como un ancla mantiene firme un barco en medio del viento y las olas turbulentas, la fe en Cristo Jesús nos proporciona estabilidad y seguridad en medio de las pruebas y dificultades de la vida, porque estamos firmemente anclados en la esperanza que nace de la gracia, que nos permite vivir en Cristo Jesús y vencer el pecado, el miedo, la muerte y nos inspira a seguir adelante ... tener esperanza, tal como muchas veces lo manifestó nuestro héroe Arturo Prat Chacón en sus palabras ‘Dios nos guía y lo que sucede es siempre lo mejor que puede suceder’ ...

“Duc in altum” [“Rema mar adentro”] es el legado material y espiritual de nuestros héroes patrios que hoy recordamos y que nos invitan:

A dejar de lado las comodidades y los límites para buscar la verdad y el bien en la vida de cada persona. Atrevemos, es buscar una sólida relación con Dios y vivir de acuerdo con su llamado a la santidad, en la vida personal, en el trabajo y en la familia.

A comprometernos con la fe y nuestra patria, A actuar con valentía y a ser conscientes de la grandeza a la que hemos sido llamados y heredar a las futuras generaciones. Estamos llamados a ser protagonistas y no espectadores, preocupados por el bien común, por la justicia y la paz.

A embarcarse en una tarea de edificación y preocupación por los demás. No quedarse estancado, a no conformarse con lo superficial, sino a buscar las profundidades de la vida y del espíritu. Todo esto lo encontramos en el ejemplo heroicos del comandante Arturo Prat Chacón, esposo y padre de familia, abogado de profesión, marino de vocación y cristiano por convicción.

Queridos amigos y hermanos en Cristo, se nos llama a vivir “anclados en la esperanza”: anclados en medio de las tormentas contemporáneas, anclados en medio de los miedos de las amenazas que hay a nuestro alrededor, anclados sabiendo que nuestro fundamento, nuestra ancla es el mismo Señor Jesús. Que Dios bendiga a Chile y a los hombres y mujeres de mar. Que ante las tormentas la Madre de Dios venga en nuestro auxilio, nos sostenga y nos anime a seguir confiando y esperando: “DUC IN ALTUM”.



CELEBRACIÓN DE SANTA MARÍA MAZZARELLO EN PUNTA ARENAS

EL martes 13 de mayo, la comunidad del Liceo María Auxiliadora celebró la Misa del Alba a las 6.30 de la mañana en la capilla del colegio en el día de Santa María Dominga Mazzarello, celebración llena de devoción, alegría y gratitud, en la que recordó el hermoso legado que esta mujer de humildad, sabiduría y amor al prójimo dejó a toda la comunidad salesiana. Durante la misa, se compartieron reflexiones sobre su ejemplo de vida y la importancia de mantener viva su identidad en nuestro día a día (www.liceomariaauxiliadora.cl)



ANIVERSARIO DEL GRUPO GUÍAS Y SCOUTS DEL SANTUARIO JESÚS NAZARENO

El jueves 15 de mayo, el Grupo de Guías y Scouts de la comunidad Jesús Nazareno celebró su XV aniversario con una liturgia. En ella, nuevos niños y jóvenes recibieron su tan esperado pañolín. Felicitaciones al equipo, beneficiarios y familias (Facebook Santuario Jesús Nazareno).



MISA DEL ALBA: FIESTA DE LA MADRE MAZZARELLO EN PUERTO NATALES

Durante la mañana del 13 de mayo se realizó la Misa del Alba en honor a la Madre Fundadora de las Hijas de María Auxiliadora Sor María Mazzarello, presidida por el Párroco P. Juan Solís. En esta Eucaristía, se agradeció al Señor por la vida de Maín, por su devoción a María Auxiliadora, quien en una visión se pronunció con la frase: “A ti te las confío”.

Al final de la Eucaristía, las Hijas de María Auxiliadora: Sor Bernardita, Sor Daria y Sor Lucia, compartieron qué aspectos de la vida de Madre Mazzarello las inspiraron a convertirse en Hijas de María Auxiliadora. ¡Muchas Gracias, Maín! ¡Muchas Gracias, Hijas de María Auxiliadora! (www.mazzarello.cl).



ORATORIO INSAFA

Con alegría las estudiantes del INSAFA se reencontraron con los abuelitos de la Capilla Domingo Savio. Como cada año, la comunidad educativa apadrina y acompaña a 25 abuelitos de la población Santos Mardones. En esta oportunidad, los 4° medios se lucieron con una tarde entretenida de juegos, bailes y compartiendo en fraternidad, preparada por los apoderados de los cursos Chinelatto, Montava y Borthiry, junto a sus queridas profesoras jefas (www.insafa.cl).



RENOVACIÓN CARISMÁTICA EN PUERTO NATALES

El equipo diocesano de la Renovación Carismática visitó la parroquia María Auxiliadora de Puerto Natales. Gracias por compartir la Eucaristía (Facebook Parroquia María Auxiliadora Natales).



COMUNIDAD PARROQUIAL CRISTO OBRERO VISITA EL SANTUARIO MARÍA AUXILIADORA – TEMPLO JUBILAR

El 16 de mayo, la parroquia Cristo Obrero peregrinó al Santuario de la Madre Auxiliadora. Participaron en la novena y en la Eucaristía del Santuario, unidos en oración a la patrona de la diócesis (Facebook Parroquia Cristo Obrero Punta Arenas).



BENDICIÓN DEL DESTACAMENTO CAUPOLICÁN DE PORVENIR

El domingo 18 de mayo de 2025, el P. Bernardo Astudillo fue invitado por el comandante del Destacamento Caupolicán de Porvenir, Coronel José Melo Garcés, a bendecir los vehículos en el día del Soldado Conscriptos (P. Bernardo Astudillo).



ENCUENTRO DE LOS MADRUGADORES MÁS AUSTRAL DEL MUNDO

El viernes 16 de mayo de 2025, llegaron a Porvenir los madrugadores de Puerto Montt, próximos a cumplir 25 años de existencia el 15 de septiembre. Se reunieron con los madrugadores de Porvenir y compartieron una cena de camaradería con un tradicional cordero al Cancato. El sábado 17 de mayo, a las 07:00 hrs, se realizó la Madrugada, que se configuró como el encuentro de madrugadores más austral del mundo. Acompañó esta experiencia el Pbro. Bernardo Astudillo Basulto, párroco de la Parroquia Nuestra Señora de Fátima, de Punta Arenas (P. Bernardo Astudillo).



IMAGEN DE MARÍA AUXILIADORA VISITA EL TEMPLO JUBILAR NUESTRA SEÑORA DEL FÁTIMA

La imagen llegó el sábado 17 de mayo y fue entregada por la comunidad parroquial de María Auxiliadora de Punta Arenas, siendo recibida por la comunidad parroquial de Nuestra Señora de Fátima al finalizar la misa de las 19:00 hrs, presidida por el Vicario Pastoral Diocesano, P. Luis Rendich, en ausencia del párroco, Pbro. Bernardo Astudillo, quien se encontraba colaborando en la parroquia de Porvenir (P. Bernardo Astudillo).



TALLER DE ORACIÓN

Para conocer al Espíritu Santo y prepararnos para su venida.



2 sesiones, escoge un horario:

- Martes 27 Mayo y 3 de Junio 20.00 a 21.30 hrs
- Jueves 29 Mayo y 5 de Junio 10.30 a 12.00 hrs.

LUGAR: Ermita de Schoemstatt

Abierto a Mujeres, hombres, jóvenes y matrimonios.

Inscripciones: +569448979

DIÓCESIS DE PUNTA ARENAS

Escuela de Invierno

"Jesucristo es la Palabra definitiva de Dios hecha Carne..."

- Inscripciones en cada Parroquia
- Del 30 de Junio al 04 de Julio
- 19:00 hrs
- Liceo San José - Fagnano #350
- Convocatoria:
 - Profesores de Religión
 - Catequistas
 - Agentes Pastorales
 - Jóvenes

Se solicita a los participantes llevar algo para compartir entre todos.

DIÓCESIS DE PUNTA ARENAS - Iglesia de Magallanes - 2025

DIÓCESIS DE PUNTA ARENAS - Iglesia de Magallanes

ESPÍRITU SANTO, TRANSFORMA MI VIDA

RETIRO ESPIRITUAL JUVENIL 2025

"Llama viva para mi esperanza"

31-05-2025

MAYO

PARA JÓVENES QUE SE CONFIRMAN ESTE PENTECOSTÉS

Lugar: Santuario San Sebastián Punta Arenas, Chile

Horario: 09:30 a las 17:30 horas

NECESARIO: Llevar biblia

Confirmar asistencia en código QR hasta el 23-05-2025



«LES DEJO MI PAZ, LES DOY MI PAZ»

Sexto Domingo de Pascua



Las palabras de despedida de Jesús se dirigen también a nosotros; son como una especie de testamento, de última voluntad. Jesús nos está diciendo que si encontramos la paz verdadera que solamente él puede dar, tenemos que amarle a él y al Padre, y también amarnos unos a otros. Tenemos que seguir escuchando al Espíritu Santo que nos recuerda las obras y las enseñanzas de Jesús. La Iglesia, bajo la guía del Espíritu Santo, decide sinodalmente que tiene que estar abierta a todos (**PRIMERA LECTURA**). La Iglesia es descrita como una ciudad donde habita Dios. Está fundamentada sobre los apóstoles y abierta a todos (**SEGUNDA LECTURA**). Jesús permanece en nosotros por medio de su Santo Espíritu, que nos da una comprensión de lo que el evangelio exige de nosotros y también nos da la fuerza para vivir conforme a él (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Hechos 15,1-2.22-29

Algunas personas venidas de Judea

a Antioquía enseñaban a los hermanos que si no se hacían circuncidar según el rito establecido por Moisés, no podían salvarse. A raíz de esto, se produjo una agitación: Pablo y Bernabé discutieron vivamente con ellos, y por fin, se decidió que ambos, junto con algunos otros, subieran a Jerusalén para tratar esta cuestión con los Apóstoles y los presbíteros. Entonces los Apóstoles, los presbíteros y la Iglesia entera, decidieron elegir a algunos de ellos y enviarlos a Antioquía con Pablo y Bernabé. Eligieron a Judas, llamado Barsabás, y a Silas, hombres eminentes entre los hermanos, y les encomendaron llevar la siguiente carta: «Los Apóstoles y los presbíteros saludamos fraternalmente a los hermanos de origen pagano, que están en Antioquía, en Siria y en Cilicia. Habiéndonos enterado de que algunos de los nuestros, sin mandato de nuestra parte, han sembrado entre ustedes la inquietud y provocado el desconcierto, hemos decidido de común acuerdo elegir a unos delegados y enviárselos junto con nuestros queridos Bernabé y Pablo, los cuales han consagrado su vida al nombre de nuestro Señor Jesucristo. Por eso les enviamos a Judas y a Silas, quienes les transmitirán de viva voz este mismo mensaje. El Espíritu Santo, y nosotros mismos, hemos decidido no imponerles ninguna carga más que las indispensables, a saber: que se abstengan de la carne inmolada a los ídolos, de la sangre, de la carne de animales muertos sin

desangrar y de las uniones ilegales. Harán bien en cumplir todo esto. Adiós».

PALABRA DE DIOS

SALMO: 66,2-3.5-6.8

R. A DIOS DEN GRACIAS LOS PUEBLOS, ALABEN LOS PUEBLOS A DIOS.

El Señor tenga piedad y nos bendiga, haga brillar su rostro sobre nosotros, para que en la tierra se reconozca su dominio, y su victoria entre las naciones. **R.**

Que todos los pueblos te den gracias. Que canten de alegría las naciones, porque gobiernas a los pueblos con justicia y guías a las naciones de la tierra. **R.**

¡Que los pueblos te den gracias, Señor, que todos los pueblos te den gracias!

Que Dios nos bendiga, y lo teman todos los confines de la tierra. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Apocalipsis 21,10-14.22-23

El Ángel me llevó en espíritu a una montaña de enorme altura, y me mostró la Ciudad santa, Jerusalén, que descendía del cielo y venía de Dios. La gloria de Dios estaba en ella y resplandecía como la más preciosa de las perlas, como una piedra de jaspe cristalino. Estaba rodeada por una muralla de gran altura que tenía doce puertas: sobre ellas había doce ángeles y estaban escritos

los nombres de las doce tribus de Israel. Tres puertas miraban al este, otras tres al norte, tres al sur, y tres al oeste. La muralla de la Ciudad se asentaba sobre doce cimientos, y cada uno de ellos tenía el nombre de uno de los doce Apóstoles del Cordero. No vi ningún templo en la Ciudad, porque su Templo es el Señor Dios todopoderoso y el Cordero. Y la Ciudad no necesita la luz del sol ni de la luna, ya que la gloria de Dios la ilumina, y su lámpara es el Cordero.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Juan 14,23-29
Durante la última Cena, Jesús dijo a sus discípulos: «El que me ama será fiel a mi palabra, y mi Padre lo amará; iremos a él y habitaremos en él. El que no me ama no es fiel a mis palabras. La palabra que ustedes oyeron no es mía, sino del Padre que me envió. Yo les digo estas cosas mientras permanezco con ustedes. Pero el Paráclito, el Espíritu Santo, que el Padre enviará en mi Nombre, les enseñará todo y les recordará lo que les he dicho. Les dejo la paz, les doy mi paz, pero no como la da el mundo. ¡No se inquieten ni teman! Me han oído decir: "Me voy y volveré a ustedes". Si me amaran, se alegrarían de que vuelva junto al Padre, porque el Padre es más grande que Yo. Les he dicho esto antes que suceda, para que cuando se cumpla, ustedes crean».

PALABRA DEL SEÑOR

AGENDA DEL PASTOR

Martes 27: 12.00 hrs. Encuentro con el inspector de los salesianos de Chile P. Nelson Moreno SDB en el Obispado.

Viernes 30: 20.00 hrs. Encuentro con jóvenes de Catedral en Villa Alfonso.

Sábado 31: 16.00 hrs. Celebración del Día en Cristo Obrero.

DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 26: Hech 16,11-15; Sal 149,1-6.9; Jn 15,26 – 16,4

Martes 27: Hech 16,22-34; Sal 137,1-3.7-8; Jn 16,5-11

Miércoles 28: Hech 17,15.22 – 18,1; Sal 148,1-2.11-14; Jn 16,12-15

Jueves 29: Hech 18,1-8; Sal 97,1-4; Jn 16,16-20

Viernes 30: Hech 18,9-18; Sal 46,2-7; Jn 16,20-23

Sábado 31: Sof 3,14-18; [Sal] Is 12,2-6; Rom 12,9-16; Lc 1,39-56 (Fiesta de la Visitación de la Virgen María)